

PlantaDoce.

Entorno

Humanización de la medicina y la regulación del sector: oportunidades y retos de la salud digital

La transferencia tecnológica es una de las vías para desbloquear todo el potencial del sector de la salud, según un informe elaborado por The Collider.

D. Punzano
31 mar 2021 - 04:58



La humanización de la atención sanitaria y la regulación del sector para adaptarse al nuevo ecosistema, entre las oportunidades y retos de la salud digital. Esta es la conclusión de un informe elaborado por The Collider, el programa de innovación de Mobile World Capital (MWCcapital).

El estudio remarca la transferencia tecnológica como una de las vías para desbloquear todo potencial del sector de la salud, un ámbito estratégico para España y, especialmente, para Cataluña y Barcelona. **El mercado global del sector de la salud digital tendrá un valor cercano a 200.000 millones de euros en 2023**, según la consultora

PlantaDoce.

Frost&Sullivan.

Entre las principales oportunidades a tener en cuenta para la transformación digital del sector de la salud hay un amplio abanico de factores económicos, sociales y medioambientales.

Oportunidades de la salud digital

La humanización de la atención sanitaria es una de las principales oportunidades, ya que se espera que la incorporación de las tecnologías basadas en voz y en inteligencia artificial (IA) le den una vuelta de 180 grados a la relación entre paciente y profesional sanitario, **reduzcan la burocracia y aumenten el tiempo dedicado a cada uno de ellos.**

La tendencia también va hacia un modelo más colaborativo. El informe indica que cada vez son más protagonistas los acuerdos de colaboración, adquisiciones de *start ups*, fusiones y procesos de transferencia de tecnología para innovar en el sector. Por otra parte, **el paciente regresa al centro y se abre la puerta a la personalización extrema de los servicios de salud y a una mejora de la toma de decisiones.**

El paciente será el motor de mejora continua de las empresas y tendrá un mayor poder

Las nuevas tecnologías permitirán incorporar las respuestas del paciente como motor de mejora continua de las empresas y empoderarlo, además de mejorar el diagnóstico y avanzarse a posibles complicaciones.

Además, sobresalen las oportunidades como la mejora del acceso a la sanidad, porque la teleasistencia y los dispositivos de monitorización y seguimiento permiten llegar a poblaciones con menor acceso a servicios sanitarios; **la agilidad y eficiencia mediante la velocidad para investigar y desarrollar medicamentos mediante las nuevas tecnologías;** y tener un sistema más sostenible centrado en la prevención.

Retos por abordar

El principal reto del progreso del sector de la salud digital será la confidencialidad y seguridad de los datos, especialmente por el exceso de la información y la fragmentación del sistema sanitario español. El informe también apunta al cambio cultural, además de digital, para que **los profesionales del sector apuesten por las nuevas competencias y habilidades**

PlantaDoce.

Por otra parte, **se deberán establecer marcos regulatorios acordes al uso de nuevas tecnologías** y abordar el debate ético que plantea la tecnología y sus nuevas posibilidades. También se deberá implicar a los pacientes para valorar los objetivos de las herramientas tecnológicas.

Por último, **son necesarios y escasean los instrumentos de compra y modelos de financiación híbridos**, además de crear un consorcio interdisciplinar que represente a los *stakeholders* y permita desarrollar estrategias políticas y marcos regulatorios para favorecer el progreso de la transformación digital del sector de la salud.